



An den Grossen Rat

PD/ P215481

21.5481.02

Basel, 18. August 2021

Regierungsratsbeschluss vom 17. August 2021

Schriftliche Anfrage Eric Weber betreffend «Wann kommen wieder die grossen Fernseh-Shows nach Basel?»

Das Büro des Grossen Rates hat die nachstehende Schriftliche Anfrage Eric Weber dem Regierungsrat zur Beantwortung überwiesen:

«Als Grossräte bekamen wir pro Grossrat zwei Freitickets für die europaweit bekannte Sendung „Einer wird gewinnen“ in der St. Jakobs Halle mit Hans-Joachim Kulenkampff. Die ARD-Samstagabendshow „Einer wird gewinnen“ hatte sensationelle Einschaltquoten. Er (Kuhlenkampff) war der letzte grosse TV Dinosaurier, genauso wie Eric Weber ein Politik- Star ist. Die ARD strahlte zwischen 1964 und 1987 mehr als 80 Ausgaben von „Einer wird gewinnen“ aus. Hans-Joachim Kulenkampff war immer elegant und auch in Basel ein Mann des offenen Wortes („Nur politische Scheisser und kleine Hirne können sich nicht vorstellen, dass ein Mensch eine ehrliche Meinung haben kann kann und diese auch äussert.“) Auch Wetten Dass war in Basel. Und unsere Stadt wurde im Fernseh-Ausland, vor allem in Deutschland, der DDR und in Österreich genannt. Was ist heute?

1. Kann sich die Basler Regierung bitte dafür einsetzen, dass wieder grosse Fernseh- Sendungen nach Basel kommen?
2. In Frage kommen Z.B. „Verstehen Sie Spass“ oder andere Fernseh- Formate. Es fällt nur auf, dass nichts mehr nach Basel kommt. Warum?
3. Wie sieht diesbezüglich die Zusammenarbeit mit dem Schweizer Fernsehen in Zürich aus, dass mal wieder eine grosse TV-Show nach Basel kommt?

Eric Weber»

Wir beantworten diese Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Zu den einzelnen Fragen

1. Kann sich die Basler Regierung bitte dafür einsetzen, dass wieder grosse Fernseh-Sendungen nach Basel kommen?

Praktisch alle genannten TV-Formate sind aufgrund eines veränderten Konsumverhaltens und tiefer Einschaltquoten eingestellt worden. Der Kanton hat sich für die Ansiedlung der Kulturredaktion von SRF in Basel stark gemacht und es gibt auch andere interessante Sendegefässe, die regelmässig aus Basel ausgestrahlt werden.

2. In Frage kommen Z.B. „Verstehen Sie Spass“ oder andere Fernseh- Formate. Es fällt nur auf, dass nichts mehr nach Basel kommt. Warum?

Der für die Sendung zuständige Südwestrundfunk (SWR) produziert die TV-Sendung «Verstehen Sie Spass?» aus Kostengründen ausschliesslich in Deutschland.

3. Wie sieht diesbezüglich die Zusammenarbeit mit dem Schweizer Fernsehen in Zürich aus, dass mal wieder eine grosse TV-Show nach Basel kommt?

Die Kontakte zum Schweizer Fernsehen sind intakt und die Zeichen stehen gut, dass in Basel grössere Produktionen realisiert werden.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Beat Jans
Regierungspräsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl
Staatsschreiberin